
Introduction 

 

Cette exposition, qui a déjà été présentée dans plusieurs pays européens, présente 15 dioramas 
de grande qualité artistique. Il s'agit de vitrines (crèches en boîte) qui permettent une vision 
tridimensionnelle de l'événement représenté. Ils contiennent environ 125 figurines réalisées sur 
mesure par les figurinistes Delgado et les frères et sœurs Colomer de Barcelone ainsi que Michel 
Vincent de Liège. Les dioramas eux-mêmes ont été réalisés par le constructeur de crèches Karl-
Heinz Halmes de Rocherath/Belgique, avec la participation de membres de la communauté 
évangélique libre de St-Vith/Belgique. Elles ont été construites dans le style dit oriental.  

Cette exposition aborde les questions suivantes : pourquoi Jésus-Christ est-il venu dans ce 
monde, à quelle mission sa vie a-t-elle servi ? En présentant des scènes de la Bible dans l'ordre 
chronologique, l'exposition veut transmettre l'histoire de Dieu avec les hommes et tente de 
donner des réponses à ces questions.  

Nous t'invitons donc à prendre le temps de regarder les dioramas. 

 

Paul à Athènes 

Au cours de son voyage, Paul arrive en Grèce (le berceau de notre pensée) et se trouve ici à 
l'Aéropagus, une colline de calcaire dénudée à Athènes. C'est là que siégeait le tribunal suprême 
d'Athènes pour les affaires morales et politiques.  

Paul trouve un autel avec l'inscription "au dieu inconnu - agnostoi theo".  

Paul s'est présenté devant les membres du Conseil à Athènes et leur a parlé du "Dieu inconnu". Il 
a expliqué que ce Dieu, qui a créé le monde entier, n'habite pas dans des temples, mais est 
omniprésent. Il a invité les gens à se repentir et a annoncé qu'un homme nommé Jésus, que Dieu 
a authentifié en le ressuscitant d'entre les morts, jugera l'humanité. 

Lorsque Paul a parlé de la résurrection des morts, une partie de l'auditoire a éclaté de rire et 
d'autres ont dit : "Nous voulons en savoir plus sur ce sujet de ta part à une date ultérieure (Actes 
17:32, NGÜ)". 

 

Pour réfléchir 

Et toi ?  
Veux-tu en savoir plus sur ce Dieu et sur son chemin avec les hommes ?  
 

Cette exposition présente quelques étapes importantes de l'histoire de Dieu avec nous, les 
hommes, d'après des textes bibliques. 

  



Dioramas 1 : Adam et Eve 

Dieu a créé la terre et tout allait très bien : pas de maladie, pas de mort, et une communauté 
harmonieuse entre Dieu et l'homme. Les hommes et les animaux se nourrissaient de plantes. 
L'amour de Dieu était palpable partout. 

Mais l'homme voulait davantage, il voulait être Dieu lui-même : il s'est laissé entraîner par le 
serpent à remettre Dieu en question, à désobéir à sa volonté et à suivre ses propres voies. Par 
cette désobéissance, par l'éloignement de l'unité avec Dieu, également appelé péché, la mort est 
entrée dans le monde. Dieu avait prévenu : "Si vous mangez de l'arbre de la connaissance, vous 
mourrez de mort". 

Quelles ont été les conséquences de cette décision de l'homme de suivre sa propre voie ? Cette 
décision a fait entrer dans ce monde la douleur, la maladie, la séparation et la sensation de vivre 
dans un monde perturbé. Les animaux ont également commencé à s'entretuer. À partir de ce 
moment, ce monde n'était plus parfait. 

Mais Dieu ne nous a pas abandonnés. Il nous aime et avait une solution.  

Curieux de savoir de laquelle il s'agit ?  
Les prochaines crèches te le diront ! 
 

Dioramas 2 : L'ange chez Marie 

Dieu a choisi une jeune femme simple et célibataire du nom de Marie. Elle vivait dans une 
profonde confiance en Dieu. Un jour, l'ange Gabriel lui apparut et lui annonça : "Tu seras enceinte 
et tu mettras au monde un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus (Lc1,31, NGÜ)". Marie a cru sans 
aucun doute. Mais comment Joseph, son fiancé, allait-il réagir ? 

Joseph était confronté à une décision difficile. Il pensait que Marie lui avait été infidèle. Il avait 
trois possibilités pour réagir : 
1. l'épouser quand même 
2. la quitter en secret 
3. l'accuser d'adultère, ce qui, selon la loi juive, pourrait conduire à la lapidation. 
 

Joseph décida de quitter Marie en secret pour ne pas l'exposer. Mais un ange lui apparut alors en 
rêve et lui dit : "Joseph, fils de David, n'hésite pas à prendre Marie pour épouse ! Car l'enfant qu'elle 
attend vient du Saint-Esprit. Elle mettra au monde un fils. Tu lui donneras le nom de Jésus, car 
c'est lui qui libérera son peuple de toute faute (Mt. 1, 20-21, NGÜ)". 

Joseph obéit et prit Marie chez lui. Il donna à l'enfant le nom de Jésus. 

 

Pour réfléchir 
 
Qu'est-ce que tu crois que Joseph a ressenti ? 
 

  



Dioramas 3 : Marie chez Elisabeth 

Joseph et Marie n'ont pas été les seuls à vivre des expériences extraordinaires avec Dieu. Leur 
tante Élisabeth et son mari Zacharie ont également vécu des miracles. Tous deux menaient une 
vie agréable à Dieu. Mais ils n'avaient pas d'enfants et étaient âgés. 

Un jour, un ange apparut à Zacharie et lui dit : "Tu ne dois pas avoir peur, Zacharie ! Ta prière a été 
entendue. Ta femme Élisabeth te donnera un fils, auquel tu donneras le nom de Jean. [Mais il ne 
pouvait pas vraiment croire à cette annonce, il demanda un signe et resta muet jusqu'à la 
naissance de l'enfant. 

Lors de l'annonce de la naissance de Jésus, l'ange Gabriel a également annoncé à Marie 
qu'Élisabeth allait également avoir un enfant : Jean-Baptiste. Marie se mit alors en route pour 
rendre visite à Elisabeth et l'aider. 

Lors de la rencontre entre Marie et Élisabeth, femmes enceintes, l'enfant d'Élisabeth a bougé de 
joie dans son ventre et Élisabeth a reconnu, grâce à l'Esprit Saint, que l'enfant dans le ventre de 
Marie était son sauveur. 

Si l'on compare la foi de Marie à celle de Zacharie, on remarque ce qui suit : 
On voit que Zacharie n'a pas vraiment cru l'ange. Et cela a eu des conséquences, il est devenu 
muet. En tant que prêtre, il aurait dû savoir qu'il n'est pas impossible pour Dieu de donner un 
enfant à des personnes d'un âge avancé, comme à l'époque d'Abraham et Sara. 
Contrairement au prêtre Zacharie, la simple vierge Marie a cru l'ange qui lui a annoncé qu'un 
enfant lui serait donné, Jésus, qui sauvera un jour son peuple. 
 
Pour réfléchir 
 

- À l'annonce d'une nouvelle aussi incroyable, aurais-tu cru comme Marie ou plutôt douté 
comme Zacharie ? 

- Comment la foi influence-t-elle ta vie ? 

 

Dioramas 4 : Michee - Recherche d'une auberge 

700 ans avant la naissance du Christ, Michée a prophétisé que le Messie naîtrait à Bethléem. 
Michée 5.1 (Lt.) dit : "Et toi, Bethléem Efrata, petite entre les milliers de Juda, c'est de toi que me 
viendra celui qui dominera en Israël, celui dont la sortie a été dès le commencement et dans les 
siècles des siècles". 

Au moment du recensement sous l'empereur Auguste, Joseph et Marie se sont rendus à 
Bethléem, car les ancêtres de Joseph étaient originaires de cette ville. Mais il y avait peu de place 
à cause du recensement. Jésus n'est pas venu au monde dans une chambre confortable et n'a 
pas été déposé dans un petit lit douillet. Non, il a été déposé dans une mangeoire après sa 
naissance (Lc. 2,7). C'est ainsi que s'est accomplie la prophétie concernant le lieu de sa 
naissance. 

Quelle est la leçon à en tirer ?  

Outre l'accomplissement de la prophétie sur la naissance d'une vierge (Esaïe 7:14), Dieu tient 
également sa promesse concernant le lieu de naissance du Messie. Ses prophéties se réalisent. 

 
Pour réfléchir 
Peux-tu croire que les prophéties et les promesses de Dieu contenues dans la Bible sont vraies ? 



 

Dioramas 5 : La crèche de la Nativité 

Si tu installes une crèche chez toi, elle reflétera probablement cette scène. 

Mais qu'est-ce que tu associes à cette fête ?  
Noël est-il pour toi une fête des sentiments, de l'harmonie et de la famille ? 
Sais-tu que c'est justement à cette période que beaucoup de personnes souffrent 
particulièrement ? 
 

Regardons de plus près la crèche : Joseph et Marie sont heureux, bien qu'ils aient eu leur enfant 
dans un environnement peu accueillant.  

Vous imaginez-vous passer Noël sans cadeaux et dans une étable ? Qu'est-ce qui rend vraiment 
heureux ? 

 

Joseph et Marie nous montrent que le vrai bonheur ne dépend pas des choses matérielles, mais 
de la relation avec Dieu. En effet, les deux n'ont pas de cadeaux matériels, mais ils accueillent 
l'enfant comme un cadeau de Dieu. Dieu nous fait également un cadeau avec Jésus-Christ. Lors 
des prochaines crèches, nous déballerons ce cadeau. 

 
Pour réfléchir 
Comment Jésus peut-il être un cadeau pour nous ?  

Découvrons-le lors des prochaines étapes ! 

Dioramas 6 : L'Annonciation aux bergers 

Il s'agit d'une scène très connue ! Que s'est-il passé ici ? 

Il est intéressant de noter que l'annonce de la naissance du Sauveur a été faite à des bergers, des 
personnes qui étaient exclues de la société. Ils vivaient dehors, dans les champs, et étaient 
considérés comme impurs. Mais Dieu aime tous les hommes, quel que soit leur statut social. 
Personne n'est exclu de la bonne nouvelle. Quelle joie cela a dû être pour les bergers ! 

Jésus utilise souvent la profession de berger pour ses paraboles : "Je suis le bon berger. Le berger 
donne sa vie pour les brebis (Jn 10,11)". 

Par ailleurs, nous reconnaissons que la naissance de Jésus-Christ n'a pas eu lieu pendant une 
période hivernale froide. Les bergers étaient dehors avec leur troupeau, en hiver ils auraient été 
dans l'étable.  

Depuis environ l'an 330 après J.-C., la fête de Noël est célébrée le 25 décembre. Ce jour-là, on fêtait 
auparavant "l'anniversaire du soleil invincible". Mais cette fête païenne a été remplacée pour 
célébrer Jésus comme "la lumière du monde". 

L'Eglise orientale célèbre Noël le 06 janvier.   

 
Pour réfléchir 

- Quelle est exactement la bonne nouvelle ?  
- Et à qui cette bonne nouvelle est-elle adressée ? 

 
 Découvrons-le lors des prochaines étapes ! 



 

Dioramas 7 : Les mages d'Orient 

Contrairement aux bergers pauvres, ce sont des personnes aisées et instruites qui se mettent en 
route pour vénérer le Sauveur de l'humanité.  

Qu'est-ce que cela nous apprend ?  
L'offre de salut de Dieu est valable pour tous - il s'adresse aux riches comme aux pauvres, aux 
puissants comme aux faibles. 
 

Les mages étaient des païens qui, grâce à leur science des astres, avaient compris qu'un grand 
roi était né. Ils le cherchèrent dans le palais, ce qui effraya Hérode. Jésus est une épine dans son 
pied. Les personnes obsédées par le pouvoir , à l'époque comme aujourd'hui, s'excluent souvent 
elles-mêmes de la bonne nouvelle de Jésus. 

Tout le monde peut venir à Jésus, qu'il soit riche ou pauvre, juif ou païen, éduqué ou non, femme 
ou homme, adulte ou enfant ; tous, indépendamment de leur culture, de leur couleur de peau ou 
de leur religion. Personne n'est exclu. 

 

Dioramas 8 : infanticide - fuite en Égypte 

Les mages voulaient honorer Jésus, mais le roi Hérode devint jaloux et planifia de tuer l'enfant. 
Dieu révéla en rêve à Joseph de s'enfuir en Égypte pour protéger Jésus. Hérode fit alors tuer tous 
les garçons de moins de deux ans. (Luc 2, 16-23) 

Pourquoi ces garçons sont-ils morts ?  
Parce que Jésus était une épine dans le pied d'Hérode ? 
Ou parce que derrière Hérode se cache en fait quelque chose de tout à fait différent - à savoir le 
mal lui-même ? 
 
Selon la Bible, Satan est derrière le mal. Il voulait empêcher le plan de Dieu pour Jésus et s'est 
servi d'Hérode pour cela. Dans la Bible, Satan incarne tout ce qui est mauvais et il veut nous 
éloigner de Dieu, nous les humains. Pour cela, tous les moyens sont bons et il se réjouit de nous 
voir vivre séparés de Dieu et agir contre les commandements de Dieu.  
 

Pour réfléchir 
Qu'en est-il de toi ? Est-ce que tu vis avec ou sans Dieu ? 

 

  



Dioramas 9 : Jésus au temple 

Pour la fête de la Pâque, Joseph, Marie et Jésus, âgé de 12 ans, se sont rendus à Jérusalem. La 
fête juive de la Pâque commémore la sortie d'Égypte, au cours de laquelle un agneau a été égorgé 
et son sang appliqué sur les cadres de porte pour protéger les premiers-nés de la mort. 

Les jeunes juifs atteignent la majorité religieuse à l'âge de 12 ans. Jésus aussi était désormais 
responsable de sa propre vie religieuse et c'est pourquoi il restait au temple.  

Cette scène est pertinente parce que Jésus, à l'âge de 12 ans, a déjà clairement exprimé qui était son 

père, à savoir Dieu. Il ressort du texte biblique (Luc 2,51) que Jésus a toujours été obéissant. C'est 

pourquoi ses parents pensaient qu'il était reparti avec leur groupe, mais le soir, ils ont remarqué 
son absence et sont retournés le chercher. Ils l'ont trouvé dans le temple, où il a répondu à leur 
reproche de l'avoir cherché avec douleur : "Ne saviez-vous pas que je dois être dans la maison de 
mon père ?" 

Jésus désigne tout naturellement Dieu comme son père et s'étonne que ses parents biologiques 
ne sachent pas où le trouver. On voit déjà ici à quel point le lien de Jésus avec son Père céleste est 
intime.  

Plus tard, lorsque Jésus a enseigné, il a rappelé qu'il était venu au monde pour accomplir la 
volonté de son Père, c'est-à-dire de Dieu. Les versets suivants l'illustrent parfaitement : 

"Car je ne suis pas descendu du ciel pour faire ce que je veux moi-même, mais pour 
accomplir la volonté de celui qui m'a envoyé. Et la volonté de celui qui m'a envoyé, c'est 
que de tous ceux qu'il m'a donnés, je ne laisse personne périr, mais que je les ressuscite 
de la mort en ce dernier jour. Oui, c'est la volonté de mon Père que quiconque voit le Fils 
et croit en lui ait la vie éternelle ; et en ce dernier jour, je le ressusciterai (Jn.6,38-40, 
NGÜ)..." 

"Ma nourriture, c'est de faire la volonté de celui qui m'a envoyé. [...](Jean 4.34)".  

La volonté du Père est la réconciliation de l'homme avec Dieu, possible uniquement grâce au 
sacrifice de Jésus. De même que le sang de l'agneau en Égypte représente le salut des premiers-
nés, le sang de Jésus versé sur la croix représente le salut de l'humanité. La condition préalable 
est la foi personnelle en Dieu et l'acceptation du sacrifice. (1 Timothée 2,4 ; 2 Pierre 3,9 ; Jean 
6,40) 

 

Pour réfléchir 
- Savais-tu que la volonté du Père est de réconcilier les hommes avec Lui ? 

Qu'est-ce que cela signifie pour toi ? 
- As-tu une telle relation avec Dieu que tu l'appelles "père" ? 
- Es-tu prêt à faire passer la volonté de Dieu avant celle des autres, y compris la tienne ? 

 

  



Dioramas 10 : Jésus et Nicodème 

Nous voyons ici Jésus et Nicodème. Nicodème, un pharisien et membre du Haut Conseil, menait 
une vie profondément religieuse, mais n'était pas sûr de la manière dont on pouvait être sauvé. 

C'est pourquoi il a cherché à parler à Jésus pendant la nuit. Jésus comprit son besoin et dit : "Si 
quelqu'un ne naît pas de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu (Jean 3:3)". 

Nicodème demanda : "Comment un homme peut-il naître alors qu'il est déjà vieux ?" Jésus 
expliqua : "Celui qui ne se repent pas et ne naît pas de nouveau par l'Esprit de Dieu ne peut pas 
entrer dans le royaume de Dieu" ! 

Ce changement s'appelle la conversion ; une décision personnelle d'orienter sa vie selon la 
volonté de Dieu, de mettre Dieu à la première place dans sa vie. Jésus a dit : "Car Dieu a tant aimé 
le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais ait la 
vie éternelle (Jn 3,16, Meng)". 

Pour réfléchir 
- Que signifie la vie éternelle pour toi ? 
- Crois-tu que tout s'arrête à la mort ?  

 

Marthe et Marie se sont également posé cette question lorsque leur frère Lazare était gravement 
malade. Nous en parlerons plus en détail dans notre prochaine étape. 

 

Dioramas 11 : Jésus ressuscite Lazare de la mort (Jn.11) 

Peu avant sa crucifixion, Jésus a reçu la nouvelle que Lazare était gravement malade. Mais au lieu 
de partir immédiatement, il a attendu encore plusieurs jours. Lorsque Jésus est finalement arrivé, 
Lazare était déjà mort depuis quatre jours. Selon la conception juive, l'âme flotte trois jours au-
dessus du corps, et après quatre jours, il n'y a plus d'espoir. 

Alors pourquoi Jésus a-t-il encore attendu ? 
Jésus a dit que cela se faisait pour la gloire de Dieu. Il a pleuré avec les sœurs en deuil, Marie et 
Marthe, et a dit à Marthe : "Je suis la résurrection et la vie. Celui qui m'accepte vivra, même s'il 
meurt". Crois-tu cela ? 
 

Jésus ordonna d'enlever la pierre devant le tombeau et cria : "Lazare, sors !" Lazare sortit, vivant. 
Ce miracle prouvait que Jésus était le maître de la vie et de la mort. 

De nombreux témoins oculaires sont venus à la foi, mais les pharisiens ont décidé de tuer Jésus. 
C'est sur la personne de Jésus que l'humanité se divise encore aujourd'hui.  

Jésus dit : "Celui qui n'est pas pour moi est contre moi (Math. 12,30) ". 

 

Pour réfléchir 
Nous aussi, nous sommes appelés à prendre une décision. 

Que représente Jésus pour toi ? 

 

  



Dioramas 12 : Nature morte (Crucifixion) 

Laisse la crèche agir sur toi.  

Deux points sont importants pour cette crèche : 

1. on ne peut pas comprendre Noël sans Pâques  

À Noël, nous nous souvenons que Dieu s'est fait homme par amour pour nous (Jn1,11). Mais 
pourquoi Jésus est-il venu dans le monde ? 

2. La crucifixion de Jésus est le contenu du don de Dieu à ce monde. 

Qu'est-ce que cela signifie ? 

"Nul n'a plus grand amour que celui qui donne sa vie pour ses amis (Jn 15,13) ." 

Jésus est mort à la place de tous les hommes, prenant sur lui le châtiment que nous aurions 
mérité et nous construisant ainsi un pont direct vers Dieu. "Le châtiment était sur lui pour nous, 
pour la paix, et par ses meurtrissures nous avons été guéris (Is. 53,5)". 

Après tout ce que les hommes ont infligé à Jésus (mépris, calomnies, tourments...), l'une des 
dernières paroles de Jésus (sur la croix !) souligne son amour indescriptible pour les hommes : 
"Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font (Luc 23,34)".  

 
Pour réfléchir 
Reconnais-tu la raison pour laquelle Jésus est venu au monde et pourquoi la scène de la 
crucifixion fait partie de Noël ? 

 

Dioramas 13 : La tombe vide 

Est-ce que tout est fini avec la mort de Jésus ?  C'est tout ? 

Après la mort de Jésus, son corps a été déposé en toute hâte dans le tombeau et les autorités 
juives l'ont fait garder. Mais le matin de Pâques, Pierre et les deux Marie trouvent le tombeau vide.  

Les évangiles rapportent que le tombeau était ouvert et que des anges ont annoncé que Jésus 
était ressuscité ! Cela avait été prédit par les prophètes : "Il ne restera pas parmi les morts et son 
corps ne se décomposera pas (Ps. 16,10)". 

La résurrection de Jésus est au cœur de la foi chrétienne. Sans elle, notre foi ne serait qu'une 
illusion (1.Cor.15,13-22) et le message de la Bible ne serait pas accompli. La victoire de Jésus sur 
la mort nous donne l'espoir de la vie éternelle, nous garantit le pardon de nos péchés et renforce 
notre confiance dans le plan de Dieu pour l'humanité, mais aussi pour notre vie personnelle. La 
résurrection confirme le message de Jésus. 

La Bible rapporte que Jésus est apparu à de nombreuses personnes après sa mort (Jn. 20 et 21 ; 
Lc. 24 ; Mc. 16 ; Mt. 28 ; Ac. 1, etc.). 

Les gens n'étaient-ils pas tout simplement naïfs à l'époque ? 

Les gens de l'époque n'étaient pas crédules. De nombreux disciples ne pouvaient d'abord pas 
croire les récits des autres (Lc. 24, 13-26). Thomas, par exemple, n'a pu y croire qu'après que Jésus 
lui soit apparu en personne et qu'il ait posé ses doigts sur les stigmates de Jésus. Il a ensuite 
témoigné : "Mon Seigneur et mon Dieu". (Jean 20, 24-28) 

La résurrection n'est-elle pas une invention de la Bible ? 



La Bible n'est pas la seule à relater la résurrection de Jésus, d'autres sources en témoignent 
également. L'historien juif Flavius Josèphe, par exemple, a écrit vers 90 après Jésus-Christ : 
"Jésus, un homme plein de sagesse, fut condamné par Pilate à mourir sur une croix. Mais le 
troisième jour, il est réapparu vivant à ses disciples". 

N'a-t-on pas déjà prouvé que la résurrection est une invention des chrétiens ? 

Non, même des érudits spécialisés dans l'étude des faits historiques peuvent y croire. Par 
exemple, le professeur Thomas Arnold (cité par P. Zöller-Greer, 2000)1 , qui était titulaire de la 
chaire d'histoire moderne à l'université d'Oxford, a déclaré : "J'ai été habitué pendant des années 
à étudier l'histoire d'autres époques ou à examiner et à peser les preuves de ceux qui ont écrit à 
ce sujet, et je ne connais pas un seul fait de l'histoire de l'humanité qui soit mieux et plus 
complètement prouvé, du moins selon la compréhension d'une enquête équitable, que le grand 
signe que Dieu nous a donné, à savoir que le Christ est mort et qu'il est ressuscité des morts". 

 
Pour réfléchir 
Peux-tu croire à la résurrection ?  

 

Dioramas 14 : Jésus sur le lac de Tibériade 

Après la mort et la résurrection de Jésus, les disciples ne savaient plus quoi faire. Pierre a décidé 
de retourner pêcher et six autres disciples l'ont accompagné. Mais après une nuit entière sans 
prise, un étranger cria du rivage : "Enfants, avez-vous quelque chose à manger ? (Jn 21,5)" Comme 
ils répondaient par la négative, il leur dit : "Jetez le filet du côté droit de la barque". La prise était si 
grande qu'ils pouvaient à peine remonter le filet. Jean reconnut : "C'est le Seigneur !" Pierre sauta 
à l'eau pour rejoindre rapidement Jésus qui les attendait sur la rive avec un feu de charbon, du 
pain et du poisson. 

Cette représentation pourrait porter deux titres :  

-Jésus  sur le rivage de notre vie 

-L'effort  et les soucis marquent notre vie, souvent sans succès. Mais Jésus attend 
patiemment sur le rivage de notre vie et prend soin de nous. 

-Le chagrin  et le travail nous détournent souvent de l'essentiel. Pourtant, Jésus ne 
cesse de rencontrer ses disciples et de faire l'expérience de la réalité. 

-Ma  2e chance - Nouveau départ 

Après le petit déjeuner, Jésus a demandé à Simon-Pierre, qui l'avait trahi trois fois, trois 
fois également : "Simon, m'aimes-tu ?" Pierre a répondu à chaque fois : "Oui, Seigneur, tu 
sais que je t'aime". Jésus a dit : "Fais paître mes agneaux, fais paître mes brebis, prends 
soin de mes brebis". 

Simon, obtient une nouvelle chance et une mission. 

Tout comme Simon reçoit une nouvelle chance, toi aussi tu reçois toujours une nouvelle chance 
auprès de Dieu. Aucun être humain n'est parfait, tout le monde pèche. Mais grâce à Jésus, nous 
pouvons être libérés de cette culpabilité : Il veut que nous lui "apportions" toutes nos mauvaises 
actions et qualités, toutes nos peurs et faiblesses, c'est-à-dire que nous les mettions à nu devant 
lui dans notre cœur et que nous les "remettions" à lui. Il veut nous soulager de tous ces 

 
1 https://professorenforum.de/ressourcen/zur-historizitaet-der-auferstehung-von-jesus-christus/m Lac de Tibériade. 



fardeaux, afin que nous en soyons libérés et que nous puissions vivre une relation confiante, 
aimante et sereine avec Dieu et nos semblables. Cette relation ne nous donne pas seulement 
de l'espoir, de la force et de la liberté, mais aussi une paix intérieure qui se manifeste précisément 
dans un monde plein de défis et de difficultés. C'est le cadeau que Jésus nous fait ! 

Les disciples de Jésus ont pour mission de proclamer cet amour de Dieu et de le rendre visible 
dans leur vie, avec l'aide de Dieu : "Aime ton prochain comme toi-même" (Mt. 22,39). 

 

Pour réfléchir 
- Serais-tu prêt à donner une seconde chance à un autre qui t'a trahi ? 
- Quel est ton sentiment lorsque tu penses que Dieu veut te donner une nouvelle chance ? 

 

Dioramas 15 : L'ascension de Jésus 

Jésus a ordonné à ses disciples de rester à Jérusalem et d'attendre la promesse du Père. Il a dit : 
"Allez dans le monde entier, prêchez l'Évangile à toute la création ! (Mc. 16,15)". 

Il conduisit ses onze apôtres à Béthanie et, tandis qu'il les bénissait, il monta au ciel. Une nuée le 
cacha à leurs yeux. Soudain, deux hommes d'un blanc éclatant se tenaient près d'eux et leur 
disaient : "Pourquoi restez-vous là à regarder le ciel ? Ce Jésus reviendra de la même manière 
(Actes 1:11)". 

L'ascension de Jésus au ciel est un fait important pour les croyants. Jésus est de nouveau uni à 
son Père, à Dieu ("il est assis à la droite de Dieu") dans un lieu de justice que nous appelons "ciel".  

Jésus n'est donc plus physiquement de ce monde. Avant de monter, il a dit à ses disciples : "Tout 
pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez donc dans toutes les nations, faites des 
hommes mes disciples, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et apprenez-leur 
à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et soyez sûrs que je suis avec vous chaque jour jusqu'à 
la fin du monde" (Mt. 28, 18-20, NGÜ). 

Pour réfléchir 
- Que signifie exactement cette mission de Jésus ? 
- Et que pourrait-on entendre par là lorsque des chrétiens disent que Jésus est encore 

vivant pour eux aujourd'hui ? 

 

  



Pentecôte (50e jour) : Sermon de Pierre 

Le jour de la Pentecôte, tous les disciples étaient réunis quand, tout à coup, un bruit vint du ciel, 
comme une violente tempête, et remplit toute la maison. Au même moment, quelque chose 
comme des langues de feu apparut et se posa sur chacun d'eux. Les gens étaient consternés : 
"Mais qu'est-ce que c'est ?" Certains se moquaient : "Ils ont bu trop de vin". (Actes 2, 1-12) 

Pierre s'avança alors devant la foule avec les autres apôtres et s'écria : "Ici s'accomplit ce qu'avait 
dit le prophète Joël (3,1) : Dans les derniers jours, je répandrai mon Esprit sur tous les hommes 
[...] Quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé [...]. C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité. 
Nous en sommes tous témoins. [...] Celui que vous avez crucifié, Dieu l'a fait Seigneur et Messie 
(Actes 2.17- 37). " 

Les auditeurs furent profondément touchés et demandèrent : "Que devons-nous faire ?" Pierre 
répondit : "Convertissez-vous et soyez baptisés au nom de Jésus, le Messie, en vue du pardon des 
péchés ! Vous recevrez alors le don du Saint-Esprit". 

Pour réfléchir 
Qu'est-ce que le Saint-Esprit, l'Esprit de Dieu, pour toi ? 

 

"La porte du cœur" 

À la fin de notre visite, nous rencontrons à nouveau l'apôtre Paul, qui nous indique une porte 
mystérieuse. Cette porte, décorée d'une croix et d'un cœur rouge, irradie la lumière par chaque 
fissure. Il n'y a pas d'autre entrée dans ce bâtiment - seulement cette porte ! 

Cette représentation nous amène au cœur de l'exposition, à la porte de notre propre cœur.  

Chacun peut ouvrir librement cette porte du cœur à l'amour de Dieu (Jn. 3.16, 1 Jn. 5.13). 

Dieu dit : "Je me tiens à ta porte et je frappe. Celui qui écoutera ma voix et ouvrira la porte, 
j'entrerai chez lui (Apocalypse 3.20, ZB)". 

Il veut que personne ne se perde et que chaque être humain le retrouve, lui et son amour infini. "Il 
y aura donc de la joie dans le ciel pour un pécheur qui se repent (Luc 15, 7)", c'est-à-dire que le 
ciel exulte pour tout homme qui cherche Dieu, le trouve et le laisse entrer dans son cœur. 

Dieu souhaite établir une relation d'amour avec nous, dans laquelle nous nous confions 
entièrement à lui, car nous sommes convaincus de sa toute-puissance et de sa bonté. Il souhaite 
nous offrir une vie qui ait un sens sur terre et qu'après la mort, nous continuions à vivre pour 
toujours et à jamais dans un bonheur parfait, en communion avec Dieu - sans contrepartie ni 
prix d'achat, uniquement par grâce. 

Y a-t-il un autre moyen d'être en communion avec Dieu que d'accepter le don et d'ouvrir la porte 
de notre cœur ? 

Jésus a dit : "Je suis le chemin, je suis la vérité et je suis la vie. On ne vient au Père que par moi (Jn 
14,6, NGÜ)". 

Pour réfléchir 
- Comment réagis-tu à l'arrivée de Jésus à ta porte ?  
- Lui ouvres-tu la porte et le laisses-tu entrer dans ta vie ?  
- Es-tu prêt à accepter et à déballer son cadeau (voir dioramas 14) ? 
- Ou tu laisses la porte fermée ? 


